
崇川区人大代表自觉
发挥扎根基层的先锋模范
作用，主动宣传、带领群众
积极参与社区环境整治，助
力提升村容村貌，得到商
家、居民的广泛支持。

（8月15日本报5版）

脚下沾有多少泥土，心
中就沉淀了多少真情。人
大代表不是摆设，全过程人
民民主更不是装饰。只要

“时时有心”“处处留心”，
不管办公案头还是田间地
头，都是人大代表的“履职
平台”，都能随时随地倾听
和掌握基层群众的意见和
呼声。

人大代表来自基层、
代表基层，更要服务好基
层。把矛盾化解在基层一
线“家门口”，需要不断丰
富人大代表服务群众的内
容和形式，凝聚起保护好
社 会 公 共 利 益 的 强 大 合
力，才能持续提升人民群
众的获得感、安全感、幸福
感。各级人大组织要把宪
法法律赋予的监督权用起
来，丰富调研视察、走访座
谈、代表小组等多种形式，
为代表联系服务群众搭建
广阔平台。相关职能部门
应以解决问题为导向、以
人民满意为标准，把代表
的意见建议及时转化为改

进工作的实际举措，进一
步强化责任、加大投入、完
善机制，在解决问题上下
功夫、见成效。全体人大
代表要坚持问题导向，对
解 决 群 众 所 忧 所 愁 既 要

“身入”也要“心至”，敢于
动真碰硬，掌握方式方法，
奔着问题去，跟着问题走，
打 好“ 为 国分忧、为民解
忧”主动仗。

人大代表是荣誉，更是
责任。新时代的人大代表，
必须时刻保持与人民群众
的密切联系，更好地顺应民
心、反映民意、贴近民生、维
护民权，方能不负人民赋予
的光荣职责使命。

濠南
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“双招双引”跑出加速度
□徐干

以高质量履职回应群众期盼
□政青
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【议论纷纷】

【本期话题】

捅马蜂窝蕴含的执政学问
□徐剑锋

【下期话题】

在内容付费的大环境下，部
分免费内容，因其内容质量上
乘，往往能吸引观众“投币”“打
赏”。因此，与其靠“自动续费”

“割韭菜”，不如充分尊重用户作
为消费者的合法权益，将选择权
交还到用户手中。另一方面，监
管部门要重拳出击，以此严罚、
重罚倒逼平台对“自动续费”的
相关收益进行割舍，从而促进互
联网生态的良性发展。

——广州日报：《App“自
动续费”，少点套路！》

骗取政府的惠民补贴，受
到法律制裁，这是罪有应得。
不过，反过来想想，这项惠民政
策被轻易敲竹杠，审核环节是
否存在漏洞，让不法分子钻了
空子？这也值得反思。另外，
惠民措施本应广为人知，但据
一些网友反映，他们对此并不
知晓。这表明，惠民措施还需
要扩大宣传力度，而不能“藏在
深闺无人识”。

——红网：《设置虚假交易
骗补贴，这不是薅羊毛是犯罪》

卖酒给少年郎被罚

近期，上海捞派餐饮管理
有限公司申长路分公司因为向
未满18岁的顾客提供啤酒，违
反了未成年人保护法，被上海
市闵行区市场监督管理局处以
5000元的罚款，并收缴了违法
收入39元。你怎么看？

@山阳“不向未成年人售
酒”在世界上早已形成共识。

“啤酒卖给少年郎被处罚”属
于市场监督和执法层面的正
常行为。

@樊树林 透过“啤酒卖给
少年郎被处罚”案例，我们需要
反思的是“有酒不卖少年郎”这
一法律条文遭遇的现实困境以
及执法效果的“不尽如人意”。

沦为摆设的母婴室

近日，中青网记者调研发
现，在一些大型购物中心设有
母婴室，但是标记不明显，不易
被发现。在一些地铁站等场所
的部分母婴室重建轻管，卫生
条件、环境和设施不尽如人意，
私密性较差，个别母婴室被上
锁，沦为摆设。你怎么看？

12日，崇川区召开“双
招双引百日竞赛”部署推进
会，激励全区各板块、各部
门“争一流、当先锋”，在“招
商引资”和“招才引智”两项
工作上跑出“加速度”，跑赢

“下半场”。
（8月14日本报4版）

今年以来，作为南通主
城区，崇川区把“双招双引”
作为推动经济高质量发展
的“主引擎”，瞄准主导产
业，创新招引方式，全力招
商引资和招才引智，“双招
双引”工作走在全市前列，
为经济高质量发展增添强
劲动能。

紧盯大项目，聚力抓发
展，跑出招商引资“加速
度”。重大项目是推动高质
量发展的“稳定器”“强引
擎”。抓项目建设，服务是

关键。今天的项目就是明
天的产出。面向未来，我们
一定要健全全链条服务保
障机制，强化项目全生命周
期管理，深化“要素跟着项
目走”，确保让“好马吃到好
料”。要准确把握投资方
向，集中优势资源力量，在
招大引强上下功夫，切实为
经济社会发展增势蓄能。

抛出橄榄枝、诚揽八方
才，跑出招才引智“加速
度”。7 月 12 日，在中国南
通江海英才创业周开幕式
上，我市发布人才新政 4.0
版，为南通高质量发展提供
强大的人才支撑。希望崇
川区在加大招商引资力度
的同时，要想方设法筑巢引
凤，加大急需紧缺专业人才
引进，为破解企业招才引智
瓶颈出谋划策；要坚持“产
业聚才”“产才融合”的理

念，大力对接招引5G产业、
数字经济、医疗器械、工业
互联网等领域的优质项目；
要加速人才与产业的良性
互动与深度融合，不断加强
载体建设，搭建创新平台，
为招才引智注入原动力。

绘制产业招商地图，聚
贤引智谋求发展。以此次

“双招双引百日竞赛”推进
会为契机，崇川区必将铆足
干劲、乘势而上、比学赶超，
大力推进“双招双引”，聚焦
重点领域，精准招引配套产
业项目，不断优化升级人才
培养激励政策，全力以赴跑
出“双招双引”加速度，为区
域经济高质量发展提供坚
强有力保障。

“这个马蜂窝长得很
快，这里人流量很大，如果
不赶紧弄掉，很容易引发马
蜂蜇人。”近日，南通开发区
小海街道沙家圩社区景瑞
御府53号楼居民向网格长
纪椰楠反映。

（8月15日本报5版）

捅马蜂窝看似小事，却
是个技术活。谁来捅下马
蜂窝？老百姓自个儿干缺
技术、有风险，何况许多蜂
窝处于公共地带，并非“家
务事”，显然得由专业职能
部门来处置。可是，寻遍政
府相关部门（比如城管、园
林绿化、农林以及消防部

门）的职能，却并没有捅马
蜂窝的义务。

“十个婆婆”难道管不
了“一个马蜂窝”？非也！
尽管各个部门讲得都有理，
也确实没有具有管马蜂窝
扰民问题的“法定”职责，但
不在理的是，对类似鸡毛蒜
皮的小事，既不能相互推
诿，也不可“撒手不管”，只
有尽心尽职、分工协作地

“抓上手”，才能把问题解决
在初始状态，把隐患消除在
萌芽阶段。这也正是服务
型政府的要义。毕竟，民生
利益无小事嘛！

再往深里看，将威胁公
共安全的马蜂窝捅下无可

厚非，但科学的常识告诉我
们：马蜂是某些害虫的天
敌，是农作物的天然卫士，
一个蜂窝对于蜂类意味的
是家的存在与生命的集结
地。换句话讲，保护马蜂其
实是保护人类自己，也是维
持生态平衡的必然要求。
捅马蜂窝看似在消除潜在
的“危险”，却反映出人与自
然、人与动物和谐相处的大
问题。当这个矛盾出现时，
难道我们只能采取极端方
式“一捅了之”吗？尊重自
然，善待马蜂，给其一个合
适的栖息之地，亟须职能部
门认真考虑并拿出切实可
行的方案。

保健“神药”骗局

“要不是职能部门及时介
入查处，花数百元买的‘老醋
膏’可能还会把我继续骗得团
团转呢！这玩意儿没想到其实
就是普通的食醋，却被坑人的
经销商说成是‘强身健体、包治
百病’的‘神药’，真是昧良心！”
昨天下午，家住崇川区的许师
傅，向记者说起前不久被忽悠
的经历，感慨不已。

（8月15日本报6版）

莫被谣言忽悠
□梁诗韵

中老年人为何频频中招养
生谣言？笔者认为，一方面，是
由于老年人接触互联网的时间
较短，对于虚假养生信息的甄
别能力有所欠缺。另一方面，
不少养生信息投其所好又穿着
伪科学的外衣，而老年人的认
知能力下降，防范意识薄弱，更
容易被这些养生谣言所蒙蔽。
再加上老年人对健康有着迫切
的需求，这就使得他们对于各
类养生知识尤其关注，更容易
对一些养生谣言盲从盲信。

一些听起来匪夷所思、无
所不能的疗效，遍布在产品销
售的各种话术之中。令人欣慰
的是，市场监管等有关部门一
直在对此行为进行打击。笔者
认为，除了相关部门加强网络
平台监管、切断谣言的传播路
径外，作为子女更应该多陪伴
关爱老人，与他们分享权威的
科学的信息，并给予正确引导，
及时帮助老人认清谣言。

须露头就要打
□周志宏

有些老年人病急乱投医，
大把大把的钞票扔到了保健

“神药”这个坑里。最让人郁闷
的是，做子女的还不能多说，说
多了他们会生气，认为子女舍
不得他们花钱。

其实，所谓的保健品与保
健食品、保健药品有所不同，不
能完全画等号。如果商家售卖
保健食品时，夸大宣传欺骗消
费者，则可能违反《食品安全
法》以及《消费者权益保护法》，
严重的话还可能涉及诈骗。在
此，希望老年朋友擦亮眼睛，切
勿轻信上当。

针对涉老食品、保健品诈骗
犯罪，市场监督管理部门须实行
专项整治、重拳打击。一方面要
组织开展各类宣教活动，对老年
人选购保健食品加以科普和指
导，向老年人精准推送涉老食品
和保健品领域防诈提醒短信，让
宣传方式更贴近实际、更有效
果。另一方面对夸大和虚假宣
传保健品的行为坚决查、狠狠
打，而且要露头就打，以规范市场
经营环境、保障市民合法权益。


